

COMMENT FAIRE FORTUNE ?

L'agriculture et les chances de réussite.—Comment devenir un bon cultivateur.— Avec une préparation technique et l'utilisation des méthodes modernes on peut acquérir une fortune dans la culture de la terre.

Depuis la guerre, comme au temps de la riche bourgeoisie du roi Louis-Philippe, on se préoccupe beaucoup en France des moyens de faire rapidement fortune.

Tous les journaux, par l'intermédiaire de spécialistes, entretiennent leurs lecteurs des opérations à entreprendre dans l'industrie, le commerce et l'agriculture.

Beaucoup de ces conseils pourraient servir à nos lecteurs, et nous avons extrait ceux que Monsieur Antoine Lecomte, directeur de services agricoles importants de France, donne à tous les agriculteurs du monde, dans le "Petit Journal Illustré":

Parmi les qualités fondamentales que doit posséder le cultivateur, nous rappellerons en premier lieu que celui-ci doit avoir des habitudes d'"ordre".

Sans ordre, en effet, on ne saurait arriver à rien, quels que soient les moyens dont on dispose par ailleurs; tandis qu'au contraire, avec de la méthode, tout est surveillé, prévu et exécuté dans les meilleures conditions.

Le cultivateur qui veut réussir doit également faire preuve d'"activité", ce qui veut dire que, non seulement il ne doit pas compter sur des journées

réduites à 8 heures, sur des ponts à l'occasion de chaque fête, ni sur des interruptions régulières de travail du samedi après-midi au lundi matin, mais encore qu'il ne devra pas perdre son temps pendant les heures consacrées au travail.

C'est à cette condition seulement qu'il pourra exécuter ses travaux en bonne saison et ne pas avoir de récoltes compromises par des ensemencements trop tardifs, ou par des moissons trop lentement exécutées.

Est-il besoin d'ajouter qu'il devra également faire preuve d'"économie". En tout cas, il ne paraît pas inutile de dire que c'est le plus souvent parce que les agriculteurs savent éviter toutes les dépenses excessives qu'ils finissent par se créer des ressources abondantes.

Il est bien entendu cependant que le désir de diminuer les dépenses ne doit pas aller jusqu'à négliger d'acheter ce qui est absolument nécessaire.

Tout au contraire, le cultivateur avisé saura dépenser ce qu'il faut pour acquérir les semences de choix, les reproducteurs d'élite, ou les engrais complémentaires bien choisis, dont l'emploi pourra lui procurer un peu plus tard des sommes très supérieures à celles qu'il aurait déboursées.

Pour réussir en agriculture, il faut encore avoir "l'esprit des affaires", c'est-à-dire savoir vendre et acheter à bon escient, au moment opportun et dans les meilleures conditions.

Il faut aussi avoir le don du "commandement", qui consiste à donner